

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Technische Universität Dresden – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

Organisatorisches

Datum	01.06.2021
Beginn	18:30 Uhr
Ende	19:30 Uhr
Ort	Big Blue Button
Leitung	Franz Richter
Protokoll	Leonie Knöppel

Anwesenheit

Gewählte Mitglieder	Dominic Schmid, Fabienne Freund, Franz Richter, Isabel Jakob, Jenny Pierags, Julianna Aubeso Matysiak, Leonie Knöppel, Sophie Gappert, Tave Overlander (ab 18:40), Vincent Zipper, Yara Karitzki
Assoziierte Mitglieder	Julia Reeder
Gäste	Felix von Carstenn-Lichterfelde
Entschuldigt fehlend	Marie-Sophie Krüger
Unentschuldigt fehlend	niemand
Ruhende Sitze	niemand

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Technische Universität Dresden – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

INHALTSVERZEICHNIS

0. FLACHWITZ.....	3
I. FORMALIA.....	3
TOP1: FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT	3
TOP2: BESTÄTIGUNG VORHERIGER PROTOKOLLE	3
TOP3: BERICHT DES FINANZERS.....	3
TOP4: BESTIMMUNG VON PROTOKOLLANT_IN UND SITZUNGSLEITUNG.....	3
TOP5: FINANZANTRÄGE	3
II. HOCHSCHULPOLITIK.....	3
TOP6: STUKO.....	3
TOP7: ZUKUNFTSLABOR LEHRE.....	4
TOP8: RE-AKKREDITIERUNG.....	4
III. PSYCHOLOGIE INTERN.....	5
TOP9: PRÜFUNGEN IM SOMMERSEMESTER + KLAUSUR FORSCHUNGSFRAGEN AM 30.06.21 PRÄSENZ.....	5
TOP10: D2 SEMINAR	5
IV. EVENTS.....	5
TOP11: DISCORD	5
TOP12: PSYCHO-FAHRT	5
TOP13: UNI-LIVE	6
V. FSR.....	6
VI. SONSTIGES.....	6
TOP14: PROJEKT BLAUPAUSE	6
TOP15: TICKET SYSTEM	6
TOP16: ERZÄHLRUNDE	6

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Technische Universität Dresden – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

0. FLACHWITZ

Wenn jemand eine Beziehung mit einem Clown beendet, ist dann Schluss mit lustig?
Was ist gelb und schießt? - Eine Banane

I. FORMALIA

TOP1: FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

Die Beschlussfähigkeit ist mit **10/12** Mitgliedern **gegeben**.

TOP2: BESTÄTIGUNG VORHERIGER PROTOKOLLE

Das Protokoll vom 18.05.2020 wird, unter der Bedingung, dass die gemachten Anmerkungen eingefügt werden, bestätigt.

TOP3: BERICHT DES FINANZERS

Es gibt nichts zu berichten. Aktuelle Zahlen können erfragt werden.

TOP4: BESTIMMUNG VON PROTOKOLLANT_IN UND SITZUNGSLEITUNG

Für die Sitzung am 08.06.2020 wird Yara die Sitzungsleitung übernehmen und Isa das Protokoll. Danke!

TOP5: FINANZANTRÄGE

Keine Anträge.

II. HOCHSCHULPOLITIK

TOP6: STUKO

Vincent berichtet aus der Stuko-Sitzung vom 19.05.21:

Es gab positive Rückmeldungen zum OPAL-Leitfaden und dessen Umsetzung. Weiterhin gabe es eine längere Diskussion bezüglich der Kriterien für Bachelorarbeiten mit klinischem Bezug. Diese waren für uns nicht eindeutig und es soll jetzt im Leitfaden auf die Auswahlordnung hingewiesen werden. Allerdings wird sich die Auswahlordnung zum nächsten Jahr ohnehin ändern, wenn der neue Master kommt. Es wurde außerdem darüber diskutiert, wie Dozierende ihre Studierenden zur Teilnahme an den Lehrevaluationen anregen können.

Zu den Problemen mit Frau Hagemeister hat Herr Pannasch angeboten, bei einem Gespräch dabei zu sein und uns zu helfen. Weiteres zu dem Thema im TOP 9.

Bachelorreform: Ab WiSe 22/23 soll die neue Studienordnung für alle gelten, inkl. Zwangsübertritte. Wir haben uns dafür eingesetzt, dass diese Tatsache frühzeitig kommuniziert wird, damit Studierende nicht plötzlich um ein Jahr verlängern müssen, ohne

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Technische Universität Dresden – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

es zu wollen. Es gibt immer noch keine endgültigen Studiendokumente. Wir warten noch auf Zuarbeit der Uni und des Landesprüfungsamtes.

Die Credit-Aufteilung, mit Modulen, die mehr wert sein sollen als die Bachelorarbeit, wurde thematisiert. Die Punkte ergeben sich aus Komplexprüfungen, die sich aus verschiedenen Leistungen zusammensetzen. Somit besteht nicht das Problem, dass übermäßig viel Druck auf eine Prüfung gelegt wird.

Die Tutor:innenmittel sind für das nächste WiSe gesichert. Danach müssen Gelder gekürzt werden. Dementsprechend wurde überlegt, ob ein Kriterienkatalog für die Stuko angelegt werden könnte und wie wir zukünftig entscheiden können, welche Tutorien weiterhin sinnvoll sind. Eventuell soll es dazu in der Studierendenbefragung eine Abfrage geben.

Herr Pannasch hat vorgeschlagen, eine Arbeitsgruppe für den Erhalt und Fortführung der positiven Seiten der digitalen Lehre zu gründen. Dazu setzt er sich mit Frau Proske, Frau Albrecht und Leonie zusammen. Außerdem wurde dies im Zukunftslabor Lehre thematisiert und es wird in der kommenden Studierendenbefragung Fragen dazu geben.

Die Zitationsrichtlinien, die uns Studierenden von der Fakultät zur Verfügung gestellt werden, sollen überarbeitet werden.

Die Umfrage zur Gremienarbeit wurde von Herrn Strobel bemängelt, da einige Gremien fehlten. Er will sich diesbezüglich noch an die entsprechenden Stellen wenden.

Herr Strobel ist im WiSe im Forschungsfreiemester und wird als Stugako CAN von Herrn Kiebel vertreten. Die Vertretung in der Stuko steht noch aus.

TOP7: ZUKUNFTSLABOR LEHRE

Vincent und Yara berichten vom Zukunftslabor. Es war sehr interessant, aber leider von Studierendenseite schlecht besucht. Ein Thema war die Lehrevaluation und die fehlenden Rückmeldungen an die Studierenden.

Aus Gründen: man sollte aufpassen, was man im "privaten" Zoom-Chat schreibt.

TOP8: RE-AKKREDITIERUNG

Yara hat Punkte von unserer Kontaktperson, die wir diskutieren wollen. Was läuft gut, was nicht, wie ist die Aufteilung der Punkte, wie gefällt uns der Ablaufplan?

Im Shared-Dokument stehen diese Punkte und wir können gerne ergänzen. Das Dokument ist im Ticket-System.

Yara fragt, ob das Meeting per Zoom stattfinden kann. Franz erstellt einen Raum.

Für den Prozess hat Herr Scherbaum ein Dokument geschickt, mit Qualitätszielen und Auflagen, die für den Bachelor umgesetzt werden sollten. Wir können ergänzen, ob Ziele erreicht oder Maßnahmen umgesetzt wurden. Yara schickt das Dokument noch einmal herum.

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Technische Universität Dresden – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

III. PSYCHOLOGIE INTERN

TOP9: PRÜFUNGEN IM SOMMERSEMESTER + KLAUSUR FORSCHUNGSFRAGEN AM 30.06.21 PRÄSENZ

Vincent fragt nach, ob Yara das Dekanat nach unserem Vetorecht gefragt hat. Bisher scheinen keine Anträge für Präsenzprüfungen eingegangen außer von Frau Hagemeister.

Yara fragt, ob der Wunsch nach einer Online-Prüfung besteht. Sophie merkt an, dass Frau Hagemeister nur in Präsenz eine Nachschreibe-Klausur anbietet, was Probleme für Leute im sechsten Semester geben könnte, falls es nicht angeboten wird. Deshalb möchten wir in dem Punkt eher nicht von unserem Vetorecht Gebrauch machen.

Es ist unklar, ob nicht auch spontan Prüfungen in Präsenz abgehalten werden können. Yara fragt an, wo sie diese Information erhalten könnte. Vincent schlägt vor, dass beim Prorektor Bildung anzufragen.

Bei Herrn Finze wollen wir noch einmal fragen, wie der Stand bzgl. Online oder Präsenz ist.

Yara informiert sich (Danke!).

TOP10: D2 SEMINAR

Julianna hat eine Antwort zu unserem Brief an Frau Hagemeister bekommen, die nicht zufriedenstellend war. Sophie möchte noch einmal in den Dialog treten und stellt sich dafür auch zur Verfügung. Wir fragen auch Herrn Pannasch an, der sich angeboten hatte.

Yara bietet sich auch an, beim Gespräch dabei zu sein und von der Stugako-Mail zu organisieren. Julianna und Sophie setzen die Mail auf und werden berichten. Danke!

IV. EVENTS

TOP11: DISCORD

Franz erzählt, dass die ESE-Planung beginnt und möglichst viel in Präsenz stattfinden soll. Erste Sponsoren werden angefragt und es gibt die Idee, für eine bessere Vernetzung unter den Studierenden und alle Infos an einem Ort einen Discord-Server zu erstellen. Finden wir gut!

Auch im Hinblick auf mehr Präsenzlehre ist das sinnvoll, da wir nach und nach von getrennten WhatsApp-Gruppen wegkommen möchten.

Vincent schlägt vor, dass Franz allen Leuten, die Lust haben, einen Admin-Zugang geben kann, um bei der Organisation zu helfen.

TOP12: PSYCHO-FAHRT

Die Ersti-Fahrt wird wohl leider im Herbst eher nicht stattfinden können. Es ist angedacht, stattdessen eine Psycho-Fahrt im nächsten Jahr bei entsprechender Pandemielage zu veranstalten, sodass auch die jetzigen Erstis eine Chance haben, teilzunehmen.

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Technische Universität Dresden – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

Tave fragt, ob man vielleicht im Sommer eine größere Veranstaltung organisieren kann. Wir werden die Situation weiter beobachten und schauen im Juli noch einmal, was sich machen lässt.

TOP13: UNI-LIVE

Julianna und Yara werden bei Uni-Live aktiv am nächsten Montag dabei sein und fragen, ob irgendwelche Dinge besonders wichtig sind, zu erzählen.

Isa bewirbt noch einmal die Tabelle für den Infochat am kommenden Samstag. Helfer:innen sind gerne willkommen!

Isa fragt außerdem noch, was auf die Präsentation kommen soll und wird sich noch um die Bearbeitung kümmern.

Vielen Dank für die Orga.

V. FSR

keine TOPs

VI. SONSTIGES

TOP14: PROJEKT BLAUPAUSE

Vincent stellt das Projekt Blaupause von den Architekten vor. Es wird wahrscheinlich eine Art Cafe hinterm ASB (oh ein unreiner Reim. Wie schön!). Wir wurden für Unterstützung angefragt insbesondere nach Ideen für eine Finanzierung. Spenden sind von unserer Seite aus schwierig, aber wir werden überlegen.

TOP15: TICKET SYSTEM

Vincent erinnert uns, dass wir den Status bei Tickets bitte mehr nutzen sollen bei der Bearbeitung.

TOP16: ERZÄHLRUNDE

Erzählt uns eure Highlights der Woche!

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Technische Universität Dresden – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

Die Sitzung wird um 19:30 Uhr geschlossen.

Die nächste reguläre Sitzung findet am 08.06.2020 um 18.30 Uhr über Big Blue Button statt. Ihr seid, wie immer, herzlich eingeladen.

Dresden, den 01.06.21

Dresden, den 01.06.21

Protokoll: Leonie Knöppel

Sitzungsleitung: Franz Richter